

INFORMACION TELEFONICA

nuestros objetivos, venciendo las extraordinarias dificultades que ofrecían los imponentes contrafuertes y el intrincado laberinto de huertas y caseríos de Segangan.

Nuestros soldados ocuparon el poblado de Los Xorfas, donde se veneran los restos del Mizian, y cuyo lugar se consideró siempre como sagrado.

Los moros defendieron encarnizadamente esta posición, para tomar la cual nuestras tropas se lanzaron al asalto, obligando a los defensores a que apelaran a una franca huida.

En Los Xorfas quedó una guarnición española, que procedió inmediatamente a fortificarla, rechazando varias agresiones del enemigo, que pretendía impedirlo a toda costa.

El conjunto de la operación se desarrolló en la siguiente forma:

Desde el amanecer del miércoles una brigada de Caballería que había practicado sigilosamente los servicios de exploración y descubierta, cubrió el flanco derecho de Los Xorfas del Mizian, batiendo un pequeño duelo con grupos de caballería enemiga, integrada en su mayor parte por los Regulares que hicieron defecación en Annual.

El general Sanjurjo, mandando una gruesa columna, ocupó, venciendo la resistencia de la harka, el poblado de Atlated y diversos e importantes puestos al pie y en el camino de la meseta de Tazúña.

El general Berenguer, a su vez, realizó felizmente otro brillante objetivo.

Primeramente ocupó el poblado de Los Xorfas del Mizian, y después las casas de Romajora, desde las cuales los indígenas peleaban con obstinación.

Después, y prosiguiendo el avance victorioso, ocuparon las huertas y la estación de ferrocarril de Segangan, con sus numerosos silos y almiares, que junto con las demás viviendas fueron destruidos después de recoger considerables existencias de cebada.

Nuestras tropas avanzaron, habilmente dirigidas y venciendo al enemigo, a la vez que daban cumplidas pruebas del más excelente espíritu y bizarría, que como su moral, aumenta día por día.

Se señalaba en este combate, de una manera especial, la intervención del Tercio Extranjero, que al asaltar el poblado de Atlated dió pruebas de extraordinaria decisión, llegando a una arrolladora y sangrienta lucha cuerpo a cuerpo.

Aunque el enemigo se ha defendido con gran empeño, puso de relieve el enorme quebranto sufrido el domingo, pues a pesar de lo accidentado del terreno en que se defendía, lo cedió más fácilmente que en días anteriores.

En ocasiones, los moros, arrollados por nuestro violento ataque, apelaron francamente a la huida, dando lugar a que nuestra artillería les batiera eficazmente, ocasionándoles bajas de gran consideración.

Contribuyó eficazmente la aviación al buen éxito de las operaciones, batiendo a los grupos que huían y a los que concentrados intentaban rehacerse para volver a atacarnos.

Un autocamión blindado llegó hasta San Juan de las Minas y después de realizar, con éxito, un reconocimiento, y de batir al enemigo, regresó sin haber experimentado novedad.

En una casa de Segangan se hizo fuerte un grupo de moros. Empezamos a batirlos rodeando la casa desde la que se defendían.

Les intimamos la rendición y no quisieron hacerla.

Su fuego nos ocasionó bajas, pero al fin, todos ellos fueron muertos.

La retirada la efectuaron nuestras columnas sin disparar un solo tiro, prueba ello del gran quebranto sufrido por los moros, quienes engañados por las predicciones que les hacen, suponían que habían de poder resistir nuestros avances.

La importancia de los objetivos logrados, el comportamiento de las tropas y el aspecto del combate, indican la gran depresión de la moral enemiga, tan elevada antes de estos avances.

Todas estas circunstancias, avaloran más y más esta última jornada, de la que el país debe mostrarse íntimamente satisfecho.

Noticias sueltas

Bilbao, 5, 11 a.

NUEVO BATALLON

Ha manifestado el gobernador militar a los periodistas que se hacen los preparativos necesarios para formar un nuevo batallón expedicionario, compuesto de mil diez plazas, más los jefes y oficiales correspondientes.

En el caso de que el número de jefes y oficiales necesarios para la plantilla no se pudiese cubrir con los que hay en Garelano, se completará con los de otros regimientos.

Casi seguramente saldrá el nuevo batallón mandado por un teniente coronel.

HIGIENE EN CAMPAÑA

La comisión designada por la Diputación para establecer un parque de desinfección en Melilla, destinado a los soldados vascongados, activa en lo posible los trabajos preparatorios.

Ha encargado al arquitecto provincial que presente planos para instalar el referido servicio y se ha dirigido a las casas que pueden instalarlos para que presenten presupuestos si desean contratar la venta de los elementos necesarios.

En la plana 9 últimas noticias

de Marruecos.

La Conferencia de Washington

(POR TELEGRAFO)

París, 5.

El Gobierno se propone responder magníficamente al llamamiento lanzado por el presidente de los Estados Unidos para reunir una Conferencia en Washington.

Aunque todavía no se ha acordado definitivamente la composición de la delegación francesa, se anuncia que de ella formarán parte Aristides Briand, quien tiene la firme intención de tomar la jefatura de la delegación y participar, cuando menos, durante quince días, en los trabajos de la Conferencia; René Viviani, que dirigirá la delegación francesa cuando regrese Briand a Francia; Alberto Sarraut, ministro de las Colonias; Julio Yusserand, embajador de Francia en los Estados Unidos.

Visita del gobernador á Eibar

En el rápido que tiene su llegada á Eibar á las once y media de la mañana llegó ayer á dicha localidad el gobernador civil de Guipúzcoa don César Ballarín, acompañado del diputado provincial don Ricardo Rezola y los señores Aguinaga, conde de Villafranca de Gaytán y Segura.

En la estación le esperaban don Miguel María Orbea, el presidente de la Patronal, don Francisco Errasti y el alcalde de Eibar, don Alejandro Tellería.

De la estación, después de los saludos de rigor, se dirigieron á la fábrica de los hermanos Orbea, cuyas dependencias visitaron detenida y minuciosamente.

Llamó poderosamente la atención del señor Ballarín una maquinita matasellos que se está construyendo en la fábrica de los señores Orbea y que es una verdadera maravilla de mecánica.

Luego se trasladaron al Fomento Industrial, donde almorzaron.

Al destaparse el champagne, el señor Ballarín brindó por la prosperidad del pueblo eibarés y de la provincia guipuzcoana. Dijo que no sería la última visita que hace á los eibarreses, cuyos intereses defenderá con entusiasmo.

Después de almorzar, el gobernador y sus acompañantes visitaron la fábrica de armas de don Bonifacio Echeverría, donde se fabrican las famosas pistolas "Star".

Se hicieron pruebas con las pistolas, haciendo todos grandes elogios de la precisión y seguridad de ellas.

Por último visitaron la Escuela de Armería, regresando á San Sebastián á las cuatro y media de la tarde.

MAQUINAS DE ESCRIBIR

REMINGTON

MAS DE 650 MAQUINAS EN USO EN GUIPUZCOA

Vendidas directamente por la Compañía constructora NUEVO MODELO, número 10; variedad de tipos de escritura.

1.100 pesetas al contado.

1.300 pesetas a plazos de 30.

Certificación de nuevas y garantía de CINCO AÑOS.

Reparación de toda clase de máquinas; abonos de limpieza, accesorios.

JESUS BEDOS. — ALAMEDA, 23, ent.º

Teléfono 23-54. — San Sebastián

Garibay 32

CALZADOS superiores de las mejores marcas, a precios BARATISIMOS, para caballero, señora y niños.

GARIBAY, 32, junto a «El Pueblo Vasco»

Pomada Cereo

Cura eczemas, sabañones ulcerados, herpes, quemaduras, Liqueur escrofuloso y grietas de los pechos.

LIQUIDACION DE IMPERMEABLES

Con extraordinaria rebaja de precios se venden los mejores impermeables en LA VILLA DE MADRID, Fuenterrabia, 3.

Sastrería - Confecciones

Ultimos modelos en Impermeables de seda, cauchú, hule y transparentes. Gahardinas, Gahanés, Americanas de punto y trajes para niños.

Casa ASTERJO PARRA
Avenida, 34, y Hernani, 33

Consejo de ministros

Por Teléfono

Madrid, 6, 0-15.

A las cinco empezaron los ministros a llegar á la Presidencia.

El señor Maura dijo al entrar, que después de un glorioso combate, nuestras tropas han logrado todos los objetivos señalados por el alto mando, y siguen el avance persiguiendo al enemigo, que huya.

El ministro de la Gobernación confirmó lo dicho por el presidente, y dijo que sus impresiones son optimistas.

El de Instrucción lleva expedientes referentes al escalafón de maestros, y otros fijando los estudios mínimos en las Universidades autónomas.

Cierva llevaba el último telegrama oficial del alto mando.

Se felicitó del éxito obtenido por nuestros soldados, confirmando las noticias contenidas en los partes oficiales que habían sido felicitados en Guerra.

El ministro de Gracia y Justicia dijo que solo llevaba un decreto convocando á oposiciones de la carrera judicial.

Los demás consejeros no llevaban asunto alguno de interés.

El señor Cierva salió del Consejo á las siete y media para marchar á la estación del mediodía á recibir la segunda expedición de heridos que llegan de Melilla.

La reunión de los ministros terminó á las ocho y media de la noche, facilitándose á los periodistas la acostumbrada nota oficiosa.

Según ella, fueron aprobados expedientes de Guerra y Marina de excepción de subasta de diversas obras, y de adquisición de material.

Hacienda.—Se fijó el capital con arreglo al cual han de tributar diversas sociedades extranjeras domiciliadas en España.

Se aprobó la liquidación de la Renta de Tabacos, correspondiente al ejercicio del año 1914.

Fueron después aprobados los siguientes reales decretos:

Uno de Instrucción pública fijando las enseñanzas mínimas que han de darse en las Universidades á quienes se ha concedido la autonomía.

Otro del mismo departamento determinando las normas á seguir en las reclamaciones que se hagan al Escalafón del magisterio.

Otro de Fomento concediendo franquicia de abanderamiento de buques durante seis meses con clasificación del Lloyd de primera y tonelaje de más de mil toneladas.

Otro de Gracia y Justicia convocando á oposiciones de la carrera judicial.

El ministro de Fomento dió cuenta de las aspiraciones de los mineros hueleros expresadas en diversas peticiones. Se acordó estudiarlas con todo detenimiento para atenderlas en cuanto sea posible.

Por último el Consejo se enteró con verdadera satisfacción de las noticias que fueron facilitadas por el ministro de la Guerra relativas á las operaciones efectuadas por nuestros soldados en Africa.

El señor Cierva dió cuenta de sus propósitos de ir á Melilla, nuevamente para celebrar una conferencia con el Alto Comisario.

Automovilistas é industriales

Usad los lubricantes "Cayman" y encontraréis bondad y economía. Representante para Guipúzcoa: Lorenzo Ayestarán, Guetaria, 10. Teléfono 15-31.

CONTRA JAQUECAS, NEURALGIAS, DOLORES NERVIOSOS, REGLAS DOLOROSAS

LAS OBLIGAS DE

ALGOCRATINE

CONSTITUYEN el TRATAMIENTO MAS RAPIDO

DE VENTA EN TODAS FARMACIAS

LANCOSME, 71, AVENUE CARLOS, PARIS

AGENTES J.M.F. S.A. - G. SALINAS, 111, Calle Clero, BARCELONA

Talleres de Encuadernación --
-- de "La Voz de Guipúzcoa"

Se hacen toda clase de encuadernaciones.- Cajas para escritorio.- Estampaciones en oro sobre piel, tela, etc.- Tapas estampadas para muestrarios y revistas ilustradas.

San Marcial, 10

Teléfono n.º 24